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La liturgie de ce dernier dimanche de l’année liturgique nous donne à voir des 

images impressionnantes. Il y est question de la venue de Jésus « Jésus parlait à 

ses disciples de sa venue ». A regarder de plus près, on pourrait voir ce qui nous 

est donné comme un signe de proximité. Dans la 1° lecture « en ce temps-là se 

lèvera Michel, le chef des anges, celui qui se tient auprès des fils de ton peuple » 

et dans l’évangile «sachez que le Fils de l’homme est proche, à votre porte ».  

Les situations d’épreuve, de détresse même, rapportées par ces textes mais aussi 

celles de nos vies sont l’occasion d’une conversion et d’un retour vers le Seigneur 

qui nous est proche. Nous vivons dans un monde difficile, dangereux et anxiogène, 

ce n’est pas vraiment nouveau, c’est de tout temps. Inutile de faire la liste de ce qui 

nous inquiète, nous le savons. Eh bien c’est au cœur de ce monde que nous avons 

à vivre l’alliance « on verra le Fils de l’homme venir... ». Où le voyons-nous venir ? 

La liturgie et en particulier l’eucharistie est ce lieu privilégié où le ressuscité se 

donne à voir. L’eucharistie contient en elle les 3 présences du Christ, à savoir la 

communauté rassemblée, corps du Christ « là où 2 ou 3 sont rassemblés en mon 

nom je suis au milieu d’eux ». Présence du Christ dans la Parole de Dieu 

proclamée « au commencement était le Verbe ». Et bien sûr, présence réelle et 

sacramentelle sous les aspects du pain et du vin « ceci est mon corps… mon 

sang ». 

 Le Christ vient vers nous aussi à travers les nouveaux croyants plus nombreux 

année après année, les jeunes et les personnes en recherche qui s’approchent de 

la communauté et que nous avons à accueillir.  

Il vient à travers les actes de charité, ces témoignages d’amour fraternels orientés 

en priorité vers les petits, les pauvres et les fragiles « ce que vous avez fait à l’un 

de ces petits qui sont mes frères c’est à moi que vous l’avez fait » Mt 25. Nous y 

pensons particulièrement en ce dimanche des pauvres et du Secours Catholique. 

Oui, si nous prenons le temps de regarder autour de nous avec un regard de foi le 

Seigneur n’est pas moins présent qu’hier « sachez que le Fils de l’homme est 

proche, à votre porte ». Que cette Parole nourrisse notre foi et notre espérance. 


